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最近几天蚂蚁上市被紧急喊停成了百姓热议的新闻，我也大概浏览了下媒体们的报道，其实背后的原
不复杂，也绝非某些媒体所说是因为马云在上海的炮轰惹得麻烦，这就是单纯的一场政治角力罢了，
的奶酪被你兄弟抢了，别说兄弟了，父母也不乐意呀。政治从来就不是我们这些韭菜该考虑的问题，
是我们透过此件事不难发现，中国的资产证券化正在高速发展，我想官方也考量到了这个禁忌，所以
时喊停。因为特殊的体制决定了一切的金融只是服务政体的工具，绝不能凌驾于权力之上。那么资产
券化到底会对中国产生什么样的影响呢，我就把自己的想法记录在博客吧，对与错仅一家之谈，无任
政治立场。

什么是资产证券化，这里我引用维基原文。

简单地说，资产证券化就是发行人将资产组合转移给一个特殊目点的载体（Special Purpose Vehicle
[SPV]，并藉以发行证券融资的过程。

这个概念有点难理解，这里我就拿支付宝来举个例子。

假设你跟支付宝的借呗借了1万元，支付宝对你享有1万元的债权。正常逻辑下，支付宝等着你还钱，
收你点利息，整个交易到此为止。但在资产证券化操作下，支付宝可以把对你享有的1万元债权，打
成一个理财产品，向社会再次出售出去。

支付宝为什么要这么做呢？因为如果这样操作，支付宝可以马上回笼这1万元现金，再次放贷出去，
循环往复操作，用1万元撬动几十次、几百次的同额资金，不停放贷挣钱。

而支付宝把这1万元债权，打包成理财产品，卖给社会其他人的利息，可能是年利率6%。这个年利率
%看似还不错，但是跟支付宝对外放贷的利率相比，小多了，因为放贷利率可能是15%甚至更高。

所以，假设这个1万元债权被打包循环往复对外卖了100次，则相当于支付宝用1万元自有资金，撬动
100万的社会资金，来给它放贷挣钱。

这就是资产证券化的一个实际应用场景，那么这里可能很多人会发现一个问题，因为你的本金只有一
，是通过金融杠杆将额度放大到了100万。一旦又一家还不上钱了那该怎么办呢？是不是意味着这个
戏就玩不下去了，所有人都要接受损失呢？这里先不做回答，我们延申第二个概念--什么是金融，金
的作用又在哪？
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金融（Finance、Finaunce）是市场主体利用金融工具将资金从资金盈余方流向资金稀缺方的经济活
。

简单点说金融就是财富的自我调节，让多余的资本给没有钱的实业提供服务，然后再由实业创造经济
从而产生一个良好的金融市场。这里一定要明确一个概念那就是金融本身是无法创造经济的。

那么通过这个概念我们不难发现，只要国家进行一定程度的金融监管（比如禁止美国那种不动产进行
次抵押这种SB操作），韭菜们不去激进的动用杠杆去投资一些本身没有价值的项目或是天天在家吃喝
撒睡。基本不会产生类似美国的次贷危机。反而会让市场更加活跃，通过市场金融调节，让社会创造
多价值。

这么说来，只要政策制定合理，加上稍许监管。风险还是可控的。别再这里强调金融有风险，一切的
金融活动都是有风险的，就像做飞机也有风险，你为啥还坐呢？政府能做的就是制定政策把风险降到
低，评估是利大于弊，还是弊大于利。只要有利社会发展的都应该支持才对。

那为什么政府还要强行干预呢？

这里涉及两个方向的考量

资本流向

正常资本主义社会资金流向是完全市场化的，但是中国有稍许不一样，因为有大量的巨无霸级别的国
盘踞。因为众所周知的原因，本身这类企业盈利能力都偏弱，再加上垄断着大量的社会资源。一旦完
放开资产证券化，那么必然会产生一个很恐怖的现象。那就是大量的资本全部涌入到了国企的腰包里
而真正需要流动性，盈利能力强的民企确得不到任何血液。把钱贷给不需要的人和企业等于把水库的
向大江大河大海放，毫无意义。反而会让社会整体经济活力变弱

，大量民企因为缺乏流动性而倒闭。国企又占用大量社会资源确创造不出应有的财富，那么结果只有
个，社会动荡了，统治不稳了，然后最后走上崩盘。这是任何人都不想看到的，所以完全没有监管的
产证券化再中国是行不通的。

体制

所有再中国产生的一切活动本质都应该是服务于政体，政体是一切的根基，一旦党消失了，那么所有
一切也都没有了意义。所以再中国不能允许认为不姓“党”的企业与政体抢占社会资源。我们都知道
付宝目前全球用户已经超12亿，有8.7亿活跃用户，可想而知这个体量是多么的巨大，完全有能力和
家扳手腕了。但是他又非国企，不能完全控制。设想如果有一天国有银行做生意要通过支付宝才能促
，并且还要通过支付宝调节才能分到一杯羹，那将会是怎样一番场景。说笑了，这一天是不可能到来
，所以这就是国家层面的第二个考量。

说到这基本就说服自己为什么中央要敲打蚂蚁了，资产证券化对中国的影响是较大的，如果不强行介
那么一定会冲击政权。那为什么又能火速IPO呢？其实就是一部分人想最后狂欢，一部分人想保护江
，那么谁对谁错，就留给历史去评判了。

以上的分析也只是韭菜的胡乱思考，不带有任何感情色彩及政治立场。

就说这么多吧，还是希望阿里巴巴能成为中国的骄傲，世界的骄子。
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